
ATA Nº 153

Aos seis  dias  do mês de março do ano de dois mil e vinte e quatro, às quatorze horas,
realizou-se  uma reunião  ordinária  do  Conselho  Municipal  dos  Direitos  da  Criança  e  do
Adolescente,  na  Secretaria  Municipal  de  Desenvolvimento  Social,  com  os  seguintes
presentes: Mariela Estevão Antunes, Gisele Pickler da Silva, Isabel Cargnin, Sirlei Mateus
Goto, Suzana Fortunato de Sousa, Thais G. Fretta, Carmem Lúcia Cardoso, Gabriela M.
Cardoso,  Meri  Tanchella  Bressan,  Josiane  T.  Querino,  Rosicler  Rodrigues,  Nazarete  S.
Oliveira, Teresa Cristina da Silva, Stella Souza, Tânia B. Severino, Diego Caetano Brasil,
Janine C. K. de Lima, Andréa da S. Extekoetter, Ari Pinheiro Júnior e Rita de Cássia S. M.
Oliveira. A presidente Sr.ª Nazarete abre a reunião cumprimentando a todos e, na sequência
passou  a  palavra  para  a  secretária  executiva  Marília  que  fez  a  leitura  da  pauta:
Correspondências Recebidas: Em resposta ao of. nº 70/CMDCA/2023 o CT encaminha o
ofício nº 662/CT/2023 respondendo à denúncia recebida pela ouvidoria do município; E-mail
da FEJA formaliza a preocupação em relação aos prazos de execução referentes ao Plano
de Trabalho apresentado ao Edital Itaú Social – FIA 2023; E-mail do Itaú Social solicitando
para  a  contabilidade  do  município  uma  cópia  do  recibo  de  entrega  e  uma  cópia  da
Declaração de Benefícios Fiscais – DBF; Memorando 4175/SMDS/2024 solicita apresentar
a proposta da reprogramação dos saldos do FIA/exercício 2023 (superávit financeiro) para
análise do CMDCA; Encontro técnico com Gestores de Conselhos do FIA e FPI no dia 20 e
21/03/24, no auditório Bordô do TCE; Ofício 017/24 do Programa de Combate à Evasão
Escolar  e  incentivo  à  Permanência  na  Escola  encaminha  o  relatório  estatístico  dos
atendimentos realizados pelo Programa no ano de 2023;  Convite  para a II  Conferência
Nacional de Migrações, Refúgio e Apatrídia no dia 16/03, às 14h30, no centro de atividades
da Catedral. Memorando 5.100/2024/FME indica a Sra. Sirlei Mateus Goto como titular e
Francisca Paes como suplente no CMDCA.  Correspondências Expedidas:  Memorando
4.163/2024 solicita à contabilidade a apresentação da prestação de contas – 2023 do FIA;
E-mail  enviado ao Itaú Social  encaminhando a documentação solicitada ao contador do
município  de  Tubarão.  Pareceres:  Parecer nº  19/CMDCA/2024 referente  a  análise  das
prestações de contas apresentadas pelas Organizações da Sociedade Civil – OSCs com
parcerias no ano de 2023 por meio do Fundo Municipal da Infância e Adolescência – FIA;
Pareceres  n°  20  e  21/CMDCA/2024  referente  à  solicitação  de  inscrição  das  Entidades
formuladas  pela  Associação  Impacto  e  Associação  de  Desenvolvimento  Educacional  e
Esportiva  de  Santa  Catarina-  ADEESC.  Edital:  01/CMDCA/2024  referente  ao  Edital  de
Chamamento  Público  na  Modalidade  de  Chancela. Resolução:  nº
02/03/04/05/06/07CMDCA/2024.  Prestação  de  Contas:  FEJA  –  termo  de  colaboração
001/2024,  parcela  01;  APAE  –  termo  de  fomento  012/2023,  parcela  única  –  projeto
“Construção de Salas”, na modalidade Chancela; HNSC – termo de fomento nº 01/2021 e
01/2023 – fase 1 e 2, na modalidade Chancela. Outros Assuntos: Aprovação da Ata de nº
152;  Aprovação das deliberações da Comissão de Análise  de Projetos;  Aprovação das
deliberações da Comissão de monitoramento e Avaliação de Projetos Sociais Financiados
pelo FIA; Aprovação da Minuta de Lei – Guarda Subsidiada; Apresentação da Prestação de
Contas do FIA  do 4º trimestre de 2023; Eleição da nova diretoria do CMDCA. Após leitura,
a  Presidente  Nazarete  coloca  em  votação  a  ata  n°  152,  na  qual  foi  aprovada  pelos
conselheiros. Continuando, a comissão de Análise de Inscrição e Projetos se reuniu para
analisar pedidos de inscrição da Associação Impacto e  Associação de Desenvolvimento
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Educacional e Esportiva de Santa Catarina- ADEESC. Foram emitidos pareceres n° 20 e
21/2024/CMDCA, a Associação Impacto obteve a aprovação dos conselheiros e para a
ADEESC foi encaminhado parecer inicial para regularização das pendências indicadas pela
comissão. Foi sugerido que as OSCs apresentassem seus projetos nas reuniões mensais
para conhecimento de todos os conselheiros. A deliberação da Comissão de Monitoramento
e Avaliação do financiamento pelo Fundo da Infância e Adolescência – FIA, se reuniu e
analisou as prestações de contas. A conselheira Isabel explicou que a comissão se reuniu
no dia 20/02/2024, onde estavam presentes os conselheiros Eduardo (FMEsporte), Simoni
(FMEducação), Gabriela (APAE), Nazarete (Vida e Arte), Rosicler (Lar da Menina) e Isabel
(SMDS).  Foram analisados  os  relatórios  finais  de  execução  do  objeto  que  compõe  as
prestações de contas das OSCs do ano de 2023, no total de doze (12) projetos. A comissão
se manifestou favorável às prestações de contas apresentadas pelas OSCs. Em seguida, a
conselheira  Isabel  leu  os  projetos  de  cada  OSC  para  conhecimento  dos  conselheiros,
informando que a comissão aprovou todas as prestações de contas. A comissão vai analisar
as prestações de contas das OSCs Fundação Educacional Joanna de Ângelis – FEJA  e
Associação  dos  Pais  e  Amigos  dos  Excepcionais  –  APAE  quando  estiverem  com  os
documentos em dia, pois a FEJA falta anexar as retificações que foram solicitadas pela
comissão e a APAE está em processo de análise. A comissão irá se reunir a cada trimestre
para analisar as prestações de contas, focando na execução do objeto. Será levado em
consideração  a  aprovação  ou  não  pelos  gestores  de  parceria  e  pela  Comissão  de
Monitoramento e Avaliação das prestações de contas. A presidente Nazarete comentou que
a comissão se reuniu, analisou e aprovou as prestações de contas, logo após vai  para
aprovação da plenária para aprovar a decisão da comissão. Os conselheiros aprovaram,
havendo uma abstenção, da conselheira Sirlei. As prestações de contas apresentadas do
FIA são aprovadas pelo CMDCA. Foi  sugerido pela comissão fazer  um cronograma de
apresentação dos projetos sociais do ano de 2024, para que cada Entidade apresente seus
projetos no tempo máximo de 10 à 15 minutos. Será feita uma reunião ampliada para que,
além dos conselheiros, toda a rede de atendimento possa participar das apresentações dos
projetos de cada OSC. A apresentação será feita uma vez por ano, enquanto não sair a
substituição  da  normativa  no  Município.  Os  conselheiros  se  manifestaram  e  a  reunião
ampliada ficou agendada para junho de 2024. Foi informado aos conselheiros que tanto a
comissão do Município, quanto gestores de parceria e quanto a comissão do CMDCA vão
realizar visitas de monitoramento e avaliação em todas as entidades que executam projetos
sociais. Será feito um cronograma de visitas e encaminhado para as entidades informando o
dia e horário que será realizada a visita in locuo para conhecer as atividades. A presidente
Nazarete falou sobre a aprovação da Minuta da Lei da Guarda Subsidiada. A conselheira
Mariela solicitou que retirasse esse assunto da pauta, pois ainda está analisando a lei, pediu
que  colocasse  novamente  na  pauta  da  próxima  reunião,  que  será  dia  03/04/2024.
Continuando,  informou aos conselheiros que o Tribunal  de Contas do Estado de Santa
Catarina (TCE/SC) realizará um Encontro Técnico com Gestores e Membros de Conselhos
do  FIA  e  FPI,  nos  dias  20  e  21  de  março  de  2024,  no  Auditório  Bordô  do  TCE.  As
conselheiras Nazarete (Vida e Arte), Beatriz (APAE), Mariela (SMDS) e a Gerente Lilian da
Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social demonstraram interesse em participar do
encontro  promovido  pelo  TCE/SC.  Os  conselheiros  concordaram  e  aprovaram  a
participação das conselheiras e da gerente da SMDS no encontro, sendo financiado pelo
FIA. A presidente Nazarete comentou sobre a eleição da nova diretoria do CMDCA. Pelo
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regimento interno, o novo presidente será Governamental. Questionou a conselheira e atual
presidente  do  Fórum  das  Entidades  Josiane,  se  as  entidades  inscritas  no  Fórum
permanecerão as mesmas representando as  OSCs no CMDCA, sendo confirmado pela
mesma. A conselheira Isabel solicitou a conselheira Josiane, atual presidente do Fórum das
Entidades, para encaminhar ao conselho o nome dos servidores que irão representar as
entidades no CMDCA. Todas as conselheiras das OSCs presentes na reunião confirmaram
que serão mantidas as mesmas pessoas no CMDCA. A presidente Nazarete questionou os
conselheiros  do  Governo  quem se  coloca  à  disposição  para  ser  o  novo  presidente  do
CMDCA. A conselheira Isabel  colocou-se à disposição, solicitando a colaboração de todos
os conselheiros, pois o presidente conduz os trabalhos do conselho, mas quem decide são
os conselheiros. Em seguida, os conselheiros se manifestaram e em consenso, aprovaram
a  atual  diretoria,  sendo:  Presidente:  Isabel  Cargnin  Vargas  Cardoso  (SMDS);  Vice-
Presidente:  Nazarete  S.  Oliveira  (Vida  e  Arte)  e  Secretária:  Mariela  Estevão  Antunes
(SMDS).  Em  seguida,  a  conselheira  Isabel  agradeceu  a  indicação  e  informou  aos
conselheiros  que sua primeira  missão como presidente  do CMDCA será  a  Conferência
Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente.  A presidente Nazarete agradeceu a
secretaria executiva por ter esse suporte e estar sempre presente. Agradeceu, também, a
conselheira  Mariela  pelo  suporte  dado durante  todo  o  tempo para  a  diretoria  e  para  o
conselho.  Agradeceu a  todas as  entidades,  secretarias  e  fundações  que  estão sempre
presentes  no  conselho.  E,  ao  conselho tutelar,  pediu  para  que participem de todas  as
reuniões do CMDCA. A assessora da Vereadora Ritinha, Janine, pediu a palavra para a
presidente Nazarete para informar aos conselheiros do convite  sobre a Capacitação do
Imposto de Renda que será realizado em Capivari de Baixo, no Auditório Administrativo da
Diamante Energia no dia 12/03/2024, das 8h às 12h. O link do convite será enviado para a
presidente Nazarete para, em seguida, colocar no grupo de whatsapp dos conselheiros. A
presidente  Nazarete  passou  a  palavra  para  a  secretária  Kelly  Botega,  da  Secretaria
Municipal  de  Desenvolvimento  Social,  onde realizou a  apresentação das prestações de
contas  dos  recursos  do  Fundo  da  Infância  e  Adolescência  –  FIA,  referente  ao  quarto
trimestre do ano de 2023 do CMDCA, aos conselheiros.  O tribunal de Contas do Estado
exige que todos os fundos tenham suas prestações de contas aprovadas e apreciadas pelos
seus respectivos conselhos.  Após a apresentação,  a  Presidente Nazarete abriu  votação
para  aprovação  da  Prestação  de  Contas.  Sem  manifestações  contrárias,  deu-se  por
aprovada. Logo após a reunião, será emitida a resolução. A conselheira Isabel solicitou que
as prestações de contas do FIA sejam encaminhadas para os conselheiros para estarem
cientes. E, em seguida, comentou que as próximas prestações de contas, os documentos
serão encaminhados com antecedência, e no dia da reunião, com a presença da contadora
Andresa,  será  esclarecida  as  dúvidas.  A  secretária  Kelly  Botega  sugeriu  fazer  uma
apresentação na Câmara de Vereadores com os valores que foram investidos nos projetos
e demais ações e aportes que entrou no FIA. Em seguida, se despediu agradecendo a
atenção de todos. Finalizando, a presidente Nazarete agradeceu a presença de todos os
conselheiros nas reuniões ordinárias e extraordinárias e comentou que a próxima reunião,
que está agendada para o dia 03/04/2024, será presidida pela conselheira Isabel.  Sem mais
nada a tratar, deu-se por encerrada a reunião.
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